

Universidad del Sureste

**Lic. Administración y Estrategias de Negocios
6o. Cuatrimestre Grupo: "A"**

**Maestra.
Yaneth del Rocio Espinosa Espinosa**

**Materia.
Macroeconomía**

PASIÓN POR EDUCAR

"Ensayo (El funcionamiento del Sistema Económico)"

**Alumna.
Leslie Yazmín Moreno Alvarado**

Comitán de Domínguez; Chiapas al 22 de Mayo del 2020.

El Funcionamiento del Sistema Económico

Introducción

Como bien sabemos el sistema económico es un conjunto estructurado de formaciones sociales que mantienen entre si interrelaciones fuertes, profundas, estables, tales que su posición en el sistema definen su dinámica interna. Dentro de este ensayo se dará una explicación sobre los siguientes puntos, que son: las etapas de la actividad económica (producción, distribución y consumo) a que se refiere cada uno, etc., los factores de producción (tierra, trabajo, capital y tecnología) a que esta enfocado cada factor y sobre los tres tipos fundamentales que tiene el sistema económico (capitalismo, socialismo y economía mixta) a que se enfoca cada uno, todos relacionados con el sistema económico.

Desarrollo

Como bien hemos estado viendo a lo largo de esta unidad las etapas de la actividad económica se clasifican en tres, las cuales son: la Producción, esta referida como su nombre lo dice en la producción (realización) de los productos con la finalidad de satisfacer las necesidades de las personas y esta misma producción es posible gracias a los factores (la tierra, el trabajo, el capital y la tecnología) que en un momento más se dará una explicación sobre ellos. Luego sigue la Distribución que es de igual manera como su nombre lo dice es la distribución (intercambio) que se hace de un producto, es cuando este se hace entrega para que pueda ser lanzado a la comercialización, y este puede ser dirigido a los proveedores para que estos se encarguen de distribuirlo aun más. Y por ultimo está el Consumo acá es cuando el cliente ha adquirido su producto para que así el pueda consumirlo (probarlo) y ver si cumple con todas sus expectativas y saber si satisface con sus necesidades. Como bien se ve, son conceptos por así decirlo muy fáciles de entender ya que hasta su propio nombre te dice a que se refiere.

Ahora bien, nos enfocaremos a los factores de producción que como mencione anteriormente son: tierra, trabajo, capital, y tecnología. La tierra como es fácil de entender son los recursos naturales del cual utilizamos para la realización de un producto, estos recursos naturales son conocidos como materia prima y con esta materia prima nos referimos a los suelos, los minerales, el agua, etc. En segundo está el trabajo, y esta va dirigida hacia la realización de los productos, enfocándonos en la mano de obra, o sea, en el esfuerzo que se hace en el desarrollo del producto tanto como el esfuerzo físico, así como el

esfuerzo mental, ya que en base a estos dos es que se puede realizar correctamente el producto. Continuamos con el capital, este se base en el dinero para la producción de los mismos productos con una relación hacia el equipo (las herramientas, la maquinaria, el mobiliario y las construcciones), así como también en los bienes (las construcciones de otros bienes). Y por último hablando de la tecnología, este si va a depender del modo de producción que se vaya hacer, ya que existen producciones (artesanales, industriales, agrícolas, entre otras) y no todas son realizadas de la misma manera ni con el mismo equipo.

Y para ir terminando con esta explicación hablare sobre lo que comprendí del capitalismo, socialismo y la economía mixta. El Capitalismo como bien sabemos es el sistema económico en donde el cual el capital está bajo el poder de personas privadas y en donde el trabajo se tiene que realizar con el objetivo de una recompensa material. Luego está el Socialismo, este es lo contrario del capitalismo, porque acá el socialismo como su nombre lo dice, está enfocado a la sociedad, es como un sistema político, donde la misma sociedad tiene el control y la fuerza para organizarse como un entero. Y por último esta la economía mixta y esta se refiere a la producción que se desarrolla de manera conjunta siendo componentes de un sólo sistema de producción, esto queriendo decir que los pequeños productores no son propietarios del capital y por lo tanto dependen de los demás.

Conclusión

Para concluir quisiera comentar que en lo particular este tema se me hizo muy interesante, ya que es muy importante tener en cuenta todo lo aprendido para nuestra vida futura, para que así pueda tener un mejor conocimiento acerca de cómo poder aplicar el sistema económico en la carrera. Algo que me llama mucho la atención y pude comprender muy bien fueron los factores de producción que de igual manera son de suma importancia saber sobre ellos, es increíble ver cómo es que gracias a esos factores un producto puede ser realizado y después de eso cómo es que entra la actividad económica a realizar su función de distribución de los productos y gracias a eso es que ya llega el consumo.

Bibliografía

Gregory, M. (2004). Principios de la economía. México: McGraw Hill.

McConnell, B. (2004). Microeconomía. México: McGraw Hill.

Méndez, J. (2004). Economía y la empresa. México: McGraw Hill.

Elizalde, E. (2012). Macroeconomía. México: Red tercer milenio.

GONZÁLEZ, Antonio J, Maza Zavala, Domingo F. (1986) Tratado moderno de economía general, South-Western Publishing Co, México, 568 pág.

PARKIN, Michael et.al (2001) Macroeconomía. Versión para Latinoamérica, Addison Wesley, México, 541 pág.

SAMUELSON, Paul et.al. (2002) Macroeconomía con aplicaciones a México, McGraw Hill, México, 528 pág.

SCHETTINO, M. (1995), Economía contemporánea. Un enfoque para México y América Latina, Grupo Editorial Iberoamerica, México, pp. 65 - 97.